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万达电影股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                          编号：2022-01 

投资者关系活动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称及人员

姓名 

中金公司 张雪晴、焦衫、杨宁 

中欧基金 曾浩仁 

华安基金 张杰伟 

嘉实基金 赵钰、王鑫晨、张泓 

泰康资管 翟一柠 

工银瑞信 曾剑宇 

中国人寿 孙聪 

时间 2022年2月16日 10:00 

地点 万达电影会议室 

上市公司接待人员姓名 

万达电影董事长、总裁       曾茂军 

万达电影董事、副总裁、董秘 王会武 

万达电影证券事务代表       彭涛 

投资者关系活动主要

内容介绍 

 

1、春节档大盘票房不及 2021 年的主要原因是什么？2022 年电影

行业的总体情况如何？ 

答：今年春节档是影史同档期第二，大盘票房与 2019 年基本持

平，公司实现票房较 2019 年同期增长超过 10%，恢复好于全国水平。

今年春节档上映影片类型相比 2021 年不够丰富，合家欢喜剧题材偏

少，对整体票房产出有一定影响。2022 年国产影片储备充足，进口

片预计也会有多部上映。 



2、公司各业务板块发展规划如何？ 

答：公司未来 1-2 年的发展规划主要为：（1）院线板块市场份

额继续保持提升，目前除了个别大档期受溢出效应影响之外，公司

市占率基本维持在 15%以上，单银幕产出显著高于行业平均水平，

经营优势明显；（2）内容板块利润贡献逐步提升；（3）创新业务

不断增加，逐步形成规模效应，形成新的增长点。 

院线端，公司经营优势比较明显，优质影院数量不断增加，经

营规模继续保持稳步扩张。公司计划每年自建影院 60-70 家，发展轻

资产影院 50-100 家，通过轻重并举的发展策略提高市场份额。新建

影院方面，除了万达广场影院之外，对于非万影院公司会减量提质，

加强和一、二线城市核心区域的重点开发商合作，重点拓展公司高

端品牌寰映影院；同时公司会加速落地轻资产项目，提高整体抗风

险能力，持续提升市场份额，从而进一步提升行业影响力。在新建

影院的同时公司也会进行动态调整，评估关停低效影院，提高公司

整体资产质量和盈利能力。 

内容端，2021 年公司主投主控的《唐探 3》《误杀 2》取得了很

好的票房成绩，未来公司希望内容板块的利润贡献度逐步提升。2022

年公司内容储备也比较丰富，各个档期都会积极布局，除了跨年上

映的《误杀 2》之外，由魏翔、马丽、常远主演的《哥，你好》已经

定档 4 月 30 日上映，是一部有温情的喜剧片，抗疫题材的《没有一

个春天不会来临》、科幻题材的《外太空的莫扎特》、情感青春题

材的《想见你》、主旋律题材的《维和防暴队》以及《天星术》等

多部公司主投主控的电影计划年内上映。 

除此之外，公司在传统电影业务之外将开展更多创新业务，过

去两年主要在部分影院进行试点，今年开始会逐步扩大规模。剧本

杀方面，2022 年公司会从内容创作、发行、渠道全产业链开展，万

达影视将 IP 授权剧本杀合作，影院通过自营、联营等模式运营。公

司也会继续推动多功能影厅的拓展，未来公司希望能把万达影院升

级为小型综合娱乐体，创新增收。 



2021 年，“十四五中国电影发展规划”首次提出了“鼓励开展分线

发行、多轮次发行、 区域发行、分众发行等创新业务”，未来行业

也会探索分线发行可能性。公司线下布局广，市场份额不断提升，

分线发行也可能为公司发展带来重要机会。 

 

3、公司非票房业务恢复如何？ 

答：公司卖品业务恢复较好，特别是今年春节档期间卖品业务

表现突出，人均消费（SPP）达到 11.2 元，创历史新高，卖品收入

与 2021 年基本持平。公司对春节档提前进行规划和布局，全新推出

了“吾皇万睡”虎年系列毛绒玩偶、胖虎系列盲盒、如虎添翼钥匙扣

等商品，受到广大消费者的喜爱和欢迎。目前公司衍生品主要分为

四个系列，影视动漫系列、国风国器系列、大国重器系列和潮流手

办系列，公司也会总结春节档经验，继续加大商品研发，探索更多

创新商品在影院销售，不断提高卖品收入。 

公司广告业务 2021 年受疫情影响恢复相对较慢，也对公司整体

业绩产生了一定影响。2022 年公司会加大与重点客户合作，目前公

司广告业务恢复较好。 

 

4、如何看待未来票房档期分布的趋势？档期聚集是否会持续？ 

答：我们认为目前的档期聚集效应是疫情影响下的非常态现象，

主要原因是疫情增加了影片上映的不确定性，所以很多影片集中选

择档期上映。影片需要根据自身特点和属性选择上映时间，不应该

盲目选择档期，而且大档期通常竞争比较激烈，不能有效释放电影

的票房潜力。 

 

5、过去两年疫情对影视拍摄和制作进度有一些影响，2022 年

内容供给是否会短缺？ 

答：国产影片供给比较充足，一方面前两年受疫情影响很多影

片未能上映，影视公司在 IP 储备和剧本开发上进行了大量储备，有



利于拍摄及制作出更多优质影片；另一方面，疫情加速行业出清，

头部公司影片储备数量多、类型多，预计未来行业发展向头部集中，

内容质量和成本更加可控，更有利于行业健康发展。 

海外影片的生产制作受疫情影响较大，停工时间较长，数量和

质量都有下降。目前已基本恢复正常，预计今年进口片供给会逐步

恢复，但档期存在一定不确定性。 

 

6、澳洲院线经营情况恢复如何？ 

答：从单片驱动来看，2021 年第四季度《蜘蛛侠 3》上映时澳

洲院线票房水平可以恢复到比 2019 年略高，但目前澳洲电影市场整

体内容供给仍显不足，今年 3 月会有多部影片上映，预计澳洲院线

恢复水平进一步好转。 

 

7、行业长尾影院出清情况？公司市场份额如何能持续保持提

升？ 

答：由于疫情影响下单银幕产出下滑较大，经营效率分化，资

金储备不足和运营效率不高的影院经营压力加剧，预计行业出清会

持续。 

疫情以来公司保持市场份额的不断提升，一方面是行业出清的

同时公司在影院数量上保持稳步增长，另一方面是公司经营能力和

核心竞争力的持续提升。公司发挥院线终端优势，针对重点影片、

重点档期推出各类独家营销活动；同时疫情期间与京东、苏宁、中

国联通等企业跨界合作打通会员权益，有效拉动了人次和票房增长；

除此之外，公司长期依托大数据进行经营管理和精准营销，市场份

额呈现明显提升趋势。 

 

8、疫情后公司成本端是否有下降？ 

答：疫情后公司成本端有一定下降，主要由于公司对租金偏高

的影城进行重新谈判，降低保底租金或改成分账租金模式；增加协



议补充条款，如果发生不可抗力造成影院停业，可以按停业天数减

免租金；此外关闭部分亏损影城，降低经营成本。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 2 月 16 日 

 


